

Ocupación Militar en "Autobuses Modernos"

Poco Antes Había
Sido Arrestado el
Líder Hirigoyen
por un Homicidio

Ciento cuarenta y cinco soldados ocuparon a las dos y media de la madrugada de hoy la oficina y todos los paraderos de la empresa nacionalizada "Autobuses Modernos" S. A.

La orden fué dada por el presidente de dicha empresa, comandante José Manuel Fajardo González. Se adujo que dado los requerimientos imprescindibles para la mejora del servicio, había necesidad de hacer una depuración en el personal, tanto de talleres como de plataforma.

La medida adoptada, está íntimamente relacionada con la detención del secretario general del Sindicato de esa empresa, Marco Antonio Hirigoyen, y otros dirigentes.

Hirigoyen, detenido por agentes del Buró de Investigaciones, está acusado de haber dado muerte el 10 de noviembre de 1947, en la esquina de Industria y San Lázaro, a Manuel Montero Castillo, miembro del Partido Comunista y dirigente que fuera de la directiva del sindicato de "Autobuses", destituida por las huestes de "Acción Revolucionaria Guiteras", comandada por Hirigoyen y Jesús González Cartas, más conocido por "El Extraño", hoy ausente de Cuba.

En una declaración el comandante Fajardo hace notar que la nacionalizada empresa estaba sometida a criminales actos de sabotaje por sus propios empleados que destruían intencionadamente los carros para cobrar sus turnos sin realizar trabajo.

Se lamenta el comandante Fajardo de que esa táctica y la impericia de choferes y conductores ocasionaron 3,080 choques con un haber de 13 muertos y 441 heridos.

Cómo fué la Ocupación

Pasadas las dos de la madrugada, 145 soldados, pertenecientes al regimiento 6, de la Ciudad Militar de Columbia, fueron distribuidos entre las oficinas de la empresa, Reina 57, los talleres, en el Sindicato de Empleados y Obreros, en 10 de Octubre 874, en la Clínica de Lawton y en otros edificios propiedad de la compañía.

También fuerzas policíacas fueron destinadas para la custodia de los distintos paraderos —Vedado, Cerro, Jesús del Monte, Príncipe, Lawton—. En esos lugares se personó a las tres de la madrugada el jefe de la Policía Nacional, general Salas Cañizares, quien dió las órdenes oportunas para la debida custodia de valores y demás bienes muebles e inmuebles de la empresa.

Hasta el cierre de esta edición no se ha registrado ningún incidente, manteniéndose el servicio de confronta en forma regular.

M. Juan 28/52



PATRIMONIO
DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR
DE LA HABANA